

Beschlussvorlage



Der Regionalverbandsdirektor

Vorlagen-Nr	0877/2020	Zuständigkeit:	Fachdienst 53: Gesundheitsamt
		Vorlagen-Datum:	28.10.2020

Förderung des Quartiersbüros in Völklingen-Wehrden des AWO Landesverbandes Saarland e.V. im Jahr 2021

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart	Ergebnis
Ausschuss für Gesundheit	23.11.2020	N	Vorberatung	einstimmig beschlossen
Regionalverbandsausschuss	26.11.2020	Ö	Entscheidung	

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Gesundheit empfiehlt/
der Regionalverbandsausschuss beschließt,
die Förderung des Quartiersbüros in Völklingen-Wehrden in Trägerschaft des AWO Landesverbandes Saarland e.V. im Jahr 2021 in Höhe von 6.000,00 €.

Sachverhalt:

Das Quartiersprojekt der AWO Saarland wird finanziert über einen Zuschuss des Deutschen Hilfswerks und durch die AWO Saarland. Das Quartiersprojekt startete im März 2018 und sollte ursprünglich im Februar 2021 enden. Aufgrund der sehr guten Projektergebnisse wurde die Projektfinanzierung durch das Deutsche Hilfswerk nun um zwei weitere Jahre bis März 2023 verlängert.

Maßgeblichen Anteil an dem Projekterfolg hat das zentral gelegene Quartiersbüro, das sich zu einer festen Anlauf- und Beratungsstelle und zu einem Treffpunkt für Gemeinschaftsaktivitäten für Seniorinnen und Senioren, Angehörige, Ehrenamtliche und alle Bürgerinnen und Bürger entwickelt hat.

Neben Beratung bietet das Projekt insbesondere im Bereich der sozialen und kulturellen Teilhabe vielfältige Angebote für Seniorinnen und Senioren im Stadtteil, die es älteren Menschen aus unterschiedlichen Kulturkreisen ermöglichen Kontakte zu knüpfen, sich zu vernetzen und voneinander profitieren können. Die Schwerpunkte der inhaltlichen Arbeit liegen dabei insbesondere auf kulturellen und generationsübergreifenden Austausch, Bildungs- und Bewegungsangeboten. Durch

die „Stadtteilmütter“ werden aber auch Hausbesuche durch ehrenamtliche Helferinnen durchgeführt und so Unterstützung in alltäglichen Bedarfen für Seniorinnen und Senioren im Stadtteil angeboten. Ein weiterer inhaltlicher Schwerpunkt bildet die Vernetzungsarbeit im Stadtteil und die Zusammenarbeit mit weiteren Einrichtungen und Vereinen. Dadurch ist es dem Projekt gelungen, die eigenen Angebote im Stadtteil bekanntzumachen oder mit anderen Einrichtungen gemeinsame Angebote zu initiieren, aber auch unterschiedliche kulturellen Gruppen zusammen zu bringen. Hier sind v.a. Nachbarschaftsfeste, Seniorenausflüge und Informationsveranstaltungen zu nennen.

Die Förderung des Deutschen Hilfswerks sieht jedoch keine Zuschussung zu Mietkosten vor, da andere Träger ihre Projekte in der Regel in eigenen Räumlichkeiten unterbringen. Der AWO fehlten jedoch diese Räume. Aus diesem Grund wurden in der Schaffhauser Straße in Völklingen Räumlichkeiten angemietet. Für die Miete sind monatlich 450,00 € zuzüglich 150,00 € an Nebenkosten zu entrichten.

Der AWO Landesverband Saarland e.V. beantragt beim Regionalverband Saarbrücken einen Zuschuss zu den entstehenden Miet- und Mietnebenkosten in Höhe von 6.000,00 €. Dies stellt eine Förderung der Miet- und Mietnebenkosten in Höhe von ca. 80 % dar. Die restlichen Bürokosten werden von Seiten der AWO getragen.

Die Mittelstadt Völklingen unterstützt das Projekt im Rahmen fachlicher und konzeptioneller Ressourcen.

Die Verwaltung begrüßt das Projekt ausdrücklich und beantragt, wie auch in den Jahren zuvor, für 2021 die Förderung des Projektes in Höhe von 6.000,00 € für Miet- und Mietnebenkosten, um die Weiterführung des Projektes zu sichern.

Finanzierung:

Entsprechende Mittel sind im Haushalt 2021 eingeplant.